

Erklärung von Frankfurt

Angenommen am Samstag, 6. Oktober 2012
im Rahmen der Frankfurter Konferenz 2012

The Frankfurt Declaration

Agreed on Saturday October 6th 2012
on the Frankfurt Conference 2012



Die Unterzeichner der Frankfurter Erklärung / The signatories of the Frankfurt Declaration

European Universities Continuing Education Network



European Forum of Technical and Vocational Education and Training



European Providers of Vocational Education and Training



European Vocational Training Association



European Association of Institutions in higher Education



European Association of Institutes for Vocational Training



Erklärung von Frankfurt

Die Europäischen Netzwerke EUCEN, EfVET, EUproVET, EVTA, EURASHE und EVBB trafen sich auf Einladung des EVBB zur Frankfurter Konferenz, um ihre im Jahr 2010 begonnene europaweite Kooperation weiterzuführen und zu konkretisieren.

In der gemeinsamen Erklärung von Brügge, der „Joint Declaration“ vom 7. Dezember 2010 hatten die Europäischen Netzwerke für die Berufsbildung bereits klargestellt, dass sie die Europäische Kommission durch aktive Beiträge bei der Realisierung der für die EU2020-Strategie vereinbarten Ziele „Kluges, nachhaltiges und inklusives Wirtschaftswachstum“ unterstützen werden.

Kernpunkt für die Erreichung dieses Zieles ist die berufliche Bildung, denn ohne sie ist Wachstum, das auf Wissen und Innovation basiert, ist eine inklusive Gesellschaft mit Vollbeschäftigung und auch eine wettbewerbsfähige und nachhaltige Wirtschaft nicht zu erreichen.

Daher bündeln sie ihre Aktivitäten,

- um zur Gestaltung einer umfassenden europäischen Strategie für das lebenslange Lernen beizutragen, die Durchlässigkeit zwischen beruflicher und höherer Bildung ausdrücklich einschließt,
- um die Kooperation zwischen Wirtschaft, Sozialpartnern und staatlichen Institutionen in der beruflichen und Höheren (beruflichen und akademischen) Bildung zu verbessern,
- um Berufsbildung als ein zentrales Instrument für sozialen Zusammenhalt zu sichern,
- um transnationale und nationale Mobilität zu fördern,
- um europaweite Standards der Qualität beruflicher Bildung sicherzustellen,
- um den Europäischen Instrumenten für die Berufsbildung wie Europass, EQR, ECVET, EQARF zu flächendeckender Geltung zu verhelfen.

Daher vereinbaren die Bildungsträgernetzwerke, ihre in den letzten zwei Jahren begonnene Zusammenarbeit zu vertiefen um die gemeinsamen Europäischen Ziele im Bereich der Berufsbildung zu erreichen.

Die Bildungsträgernetzwerke stellen ihre Kompetenzen in den Dienst dieser europäischen Zielsetzungen und sehen sich als die kompetenten Ansprechpartner für die Europäische Kommission und andere Europäische Institutionen im Bereich der beruflichen Bildung und Beschäftigung.

Bei der Frankfurter Konferenz einigten sich die Netzwerke auf regelmäßige halbjährliche Treffen und auf Grundsätze eines Arbeitsprogramms zur konsequenten Realisierung der gemeinsamen Erklärung von Brügge und der Europäischen Ziele für die Berufsbildung für 2020.

The Frankfurt Declaration

On October 6th 2012 the European networks EUCEN, EfVET, EUproVET, EVTA, EURASHE and EVBB invited by EVBB, met for the Frankfurt Conference to continue and to concretize their Europe-wide cooperation.

In their “Bruges Joint Declaration” from December 7th 2010 the European Networks for Vocational Education and Training made already clear, that they are willing to support the European Commission by actively contributing to the goals of EU2020-strategy “Smart, sustainable and inclusive growth”.

Vocational Educational and Training (VET) it is crucial to achieve the 2020 Strategy goals, based on knowledge and innovation, to create an inclusive society with employment for all and to reach a more competitive and sustainable economy.

Hence they bundle their activities:

- to contribute to the development of an all-embracing strategy for lifelong learning, including permeability between VET and Higher Education
- to improve cooperation between companies, social partners, vocational training providers, and public institutions in VET and Higher(Professional and Academic) Education,
- to ensure VET as a core tool for social cohesion,
- to foster transnational and national mobility,
- to ensure Europe-wide standards for Quality in VET,
- to promote European tools for VET like Europass, EQF, ECVET, EQAVET to an all-over validity.

Thus these European networks convene to foster their cooperation, they began in the last two years, in order to achieve common European goals concerning VET improvements in Europe.

The European networks contribute their competences and experience to these European objectives and they present themselves as competent partners for the European Commission and other European institutions in the field of VET and employment.

The networks committed themselves to regular semi-annual meetings and to objectives of a work programme to realize consequently the Bruges Joint Declaration and the European Goals for VET ET2020.



D-39104 Magdeburg, Hegelstraße 2
Phone +49 391 5 41 94 77, Fax +49 391 5 61 60 08
eMail: generalsekretariat@evbb.de
Website: www.evbb.eu

Der EVBB ist ein unter VR 7655 beim Amtsgericht Düsseldorf eingetragener Verein.
Verantwortlich für den Inhalt: Fritz-Gerhard Kuhn - Stv. Generalsekretär
Konzeption: BBRZ GRUPPE ZD Unternehmenskommunikation
Druck: FAB Pro.Work Support, 4020 Linz, Österreich

EVBB is an association registered at the Düsseldorf District Court (Amtsgericht Düsseldorf), Germany, under no. VR 7655
Responsible for the contents: Fritz-Gerhard Kuhn, Deputy Secretary General
Editor: BBRZ GRUPPE ZD Unternehmenskommunikation
Printed by: FAB Pro.Work Support, 4020 Linz, Austria

@ Alle Rechte, einschließlich der Rechte der Vervielfältigung, Verbreitung und Übersetzung bleiben dem EVBB vorbehalten.
Kein Teil dieser Arbeit darf, ohne die schriftliche Zustimmung des Herausgebers, reproduziert (durch Fotokopie, Mikrofilm oder andere Formen) oder elektronisch gespeichert, verarbeitet, vervielfältigt oder verteilt werden.
Druckfehler und Irrtümer vorbehalten.
1. Auflage, Februar 2013

@ All rights reserved by EVBB, including those of reproduction, distribution and translation.
No part of this publication may be reproduced in any way (photocopy, microfilm or any other process) or be stored electronically, processed, copied or distributed without permission in writing of the publisher.
No responsibility is accepted for misprints and errors.
1st edition, February 2013



Education and Culture DG

Lifelong Learning Programme

With the support of the Lifelong Learning Program of the European Union.